

NEWSLETTER 1

PHILIPPINES

Présentation de la mission

Chers tous,

Me voilà déjà plus de deux mois aux Philippines ! Deux mois bien chargés, qui ne m'ont pas laissé le temps de m'ennuyer ... 😊 Deux mois pleins de belles rencontres et découvertes que je tenterai de vous décrire ici...

Tout a commencé le mardi 27 novembre, le jour du grand départ direction les Philippines. Après un long voyage (avion → taxi → logement à Cainta → tricycle vers Binangonan → bateau vers l'île de Talim) je suis arrivée le lendemain soir à Sapang, un village sur une petite île pas très loin de Manille. (Enfin, en théorie... En réalité on met entre 3h et 5h pour y arriver, selon le trafic. Ici aux Philippines tout prend du temps, il ne faut pas être trop pressé ! :)) En arrivant au port de Sapang, une petite



Type de bateau qui nous conduit jusqu'à Talim Island

équipe m'attendait, c'était super d'être accueillie comme ça ! Ensuite nous nous sommes dirigés vers le lieu de mission : San Damiano ou 'Bukid'. On y trouve la maison Sainte-Claire (là où je loge), la 'welcome house' (le dortoir des 'boys'¹), la cuisine et la chapelle.

Nous sommes 10 à loger en permanence à San Damiano :

- Doktora Viktorija : laïc consacré de la fraternité de Tibériade, lituanienne, qui est médecin travaillant dans la petite 'San Damiano Clinic'.

¹ Les 'boys' sont les scholars qui vivent avec nous. Il y en a 6 : 4 garçons (Timothy, Ken, Aldave et Nelson) et 2 filles (Jessica et Romalyn). Les deux filles logent avec Viktorija et moi et les garçons logent à la welcome house.



*La maison Sainte-Claire où je loge avec Viktorija,
Romalyn et Jessica*

- Kuya² Cyrille : autre volontaire MEP, français, et qui a principalement un rôle d'éducateur auprès des boys.

- Kuya Wilmer : autre volontaire, philippin, qui a également un rôle d'éducateur auprès des jeunes.

- 4 scholars garçons : Aldave, Ken, Nelson et Timothy, âgés de 15 à 17 ans.

- 2 scholars filles : Romalyn et Jessica, âgées de 14 ans.

Ensuite, il y a également deux autres volontaires philippins (Ate AJ et Kuya Christian) qui sont avec nous en journée et rentrent chez eux le soir, tout comme les membres du staff San Damiano qui travaillent à Bukid.

Voici un petit aperçu d'une journée 'type' à San Damiano :

- 7h : prière du matin
- 7h20 : petit déj + vaisselle
- 8h : travail manuel/ mission
- 12h : Office du milieu du jour
- 12h20 : repas + vaisselle
- 14h : chapelet
- 14h20 : travail manuel/mission
- 16h30: tutorial class pour les 'Elementary students'³
- 17h30: tutorial class pour les 'High School students'⁴
- 18h30: adoration
- 19h: repas + vaisselle
- 20h-21h30 : activité avec les boys et prière du soir

Le travail manuel est variable (couper du bois pour le feu, travailler dans le potager, aller chercher de l'eau, ...) et est fait par ceux qui restent à Bukid. Pour ma part, je travaille principalement à la 'library' et je n'y participe



Chacun est responsable 'cuisine' une fois par semaine : cuisine au feu de bois (même si à la maison Sainte-Claire nous avons un petit feu à gaz qu'on utilise parfois pour cuire le riz).

² L'utilisation de Kuya (hommes) ou Ate (femmes) avant le prénom est une forme de politesse. (ça veut dire grand frère/grande sœur)

³ Élèves de l'école primaire

⁴ Élèves de l'école secondaire

donc pas trop... Les tutorial class se font à la library et sont ouverts à tous les jeunes, scholars ou non. Pour l'instant ils consistent principalement en petits cours d'anglais, de tagalog ou de maths.

Les activités du soir avec les jeunes varient : souvent ce sont des jeux (les jeunes adorent faire un 'loup garou' :D), parfois un film et parfois ce sont des soirées d'études pour préparer les examens... Le jeudi soir on a les 'YES nights' : des soirées où on discute sur un certain thème, ayant pour but de faire grandir les jeunes (on peut discuter sur la gestion de l'argent de poche par exemple). Je n'ai pas encore pu participer à une telle soirée, car le programme du mois de décembre a été un peu perturbé par les préparations de Noël (que je vous décrirai un peu plus loin :)). Je vous en reparlerai certainement dans une prochaine newsletter, car je suis aussi chargée d'animer certaines de ces YES nights.



Tutorial Class dans la library pour les enfants de grade 1 (6-7 ans)

Le mercredi on anime la messe à Janosa, un village à 30 minutes à pied. Il n'y a pas de tutorial class ce jour-là, car la messe est à 18h30.

Le vendredi soir il y a un groupe de prière 'San Damiano' avec tous les scholars (donc également ceux qui ne logent pas à Bukid) et donc pas non plus de tutorial class ce jour-là. Ensuite, le samedi, il y a ce que l'on appelle 'CLE'⁵, une journée où tous les scholars viennent à Bukid et participent aux temps de prière et au travail manuel. On leur prépare également des petits enseignements sur un thème de la vie spirituelle, suivi d'un temps d'adoration quand on a le temps. Cette journée a aussi pour but d'apprendre à rendre service, en aidant la communauté dans les différents travaux manuels (couper le bois, nettoyer la chapelle, ...).

Ma mission se déroulera principalement à la library, une petite bibliothèque où l'on peut également acheter du matériel d'école, faire des recherches sur internet (car il est rare pour les familles d'avoir un ordinateur), imprimer et acheter des petites collations. C'est aussi le lieu où se déroulent les tutorial class, comme dit avant. La library est également attachée à un petit centre de distribution d'eau, qu'on purifie nous-même pour obtenir de l'eau minérale qui est vendue en bouteilles ou dans des bidons.

Je serai également un jour par semaine à la clinique (normalement le jeudi), où ma première mission est de faire des fiches reprenant les contre-indications et précautions principales à prendre pour les

⁵ Community Life Experience



Kuya Oyeth, un des membres du staff médical, dans la petite pharmacie annexée à la clinique

Les philippins sont des personnes très joyeuses, malgré la vie difficile qu'ils peuvent avoir. A vrai dire, quand je rencontrais les jeunes, je ne soupçonnais pas la pauvreté dans laquelle ils vivaient. Mais je découvre petit à petit que certains d'entre eux n'ont pas de quoi manger tous les jours, vivent dans des maisons faites de quelques tiges de bambous et de plaques en carton ou plastique, ...

Et je pense que je ne me rends toujours pas vraiment compte, mais que j'ai encore beaucoup à découvrir (et à apprendre d'eux !).

Je disais que les philippins aiment beaucoup rire, et en particulier en se moquant des gens ou en faisant des petites blagues. Pour eux, ce n'est pas du tout choquant de rire de quelqu'un car il est gros ou moche ... :) Et puis, ils aiment beaucoup rire aussi quand quelqu'un tombe, quand on fait une gaffe, ... et ils n'hésitent pas à rire ...et re-rire... et re-rire ;)

médicaments disponibles à la petite pharmacie. Ces fiches ont pour but d'aider le staff médical à faire des bons choix lorsqu'ils doivent administrer des médicaments en urgence et que Viktorija n'est pas là pour les aider (les philippins ont souvent très peu confiance en eux et on espère que ces fiches aideront à les rassurer dans leurs choix).

Vie quotidienne philippine



Quand Cyrille essaye de porter le plus possible de petits philippins... :)

Ils ont aussi un don particulier pour effrayer les gens, en se cachant dans les buissons ou derrière les murs (en particulier quand il fait noir), en criant nos noms lors d'un moment plus silencieux, en faisant tomber le couvercle d'une casserole juste à côté de nous, ... Ils sont très créatifs à ce niveau-là !

Les philippins aiment également beaucoup la répétition : ils écoutent souvent les mêmes chansons, adorent jouer les mêmes jeux pendant des mois (je ne sais pas combien de loup garou on a déjà joué ;)), font souvent les mêmes blagues encore et encore, ... A la messe aussi, ce sont souvent les mêmes chants qui reviennent, partout aux Philippines (au grand désarroi de Viktorija ;)) Cette répétition serait pour eux un moyen de se sentir en sécurité.

Les philippins se nourrissent principalement de riz + 'ulam'⁶, qui peut être du poisson, du poulet, des œufs, un genre de bouillon avec des nouilles et des légumes, du corned beef, ... Comme le riz se

digère très rapidement, on a souvent faim peu après. C'est pourquoi les philippins aiment beaucoup manger toutes sortes de 'merienda', des petits en-cas entre les repas, comme des cacahuètes, des bonbons, des jus de fruits, des 'tinapay' (petits pains style brioche), des gâteaux à base de farine de riz, du maïs, des chips, des mangues non mûres avec une pâte de crevettes, ... Ces meriendas peuvent s'acheter dans les 'sari-sari', les petits magasins en bord de rue, où l'on vend de la nourriture, des shampoings, des parapluies, ... Un peu de tout, et même parfois des médicaments, comme des antibiotiques ... Une nouvelle mode aux philippines sont les médicaments 'mariés', dans lesquels on combine paracétamol ou ibuprofène avec un antibiotique comme l'amoxicilline par exemple. Ils sont vendus en vente libre et les gens en prennent quelques-uns pour soulager leur douleur (qui n'est généralement pas due à une infection bactérienne) et arrêtent après... Il y a donc un grand problème de résistance



aux antibiotiques aux philippines ; un grand nombre d'antibiotiques utilisés en premier choix en Europe ne sont plus efficaces ici.

⁶ accompagnement



Autre point curieux : dans les sari-sari la plupart des produits se vendent à l'unité, pour le shampoing par exemple on achète des petits sachets à utilisation unique. Si on veut acheter un plus grand volume, il faut aller à Manille dans les supermarchés. Une des conséquences est la consommation énorme de plastique. Absolument tout est emballé dans du plastique : tous les produits de douche à usage unique, les merienda, les jus de fruits, les bonbons, les fruits frais, ... Et souvent on ne nous comprend pas

quand on leur dit qu'on n'a pas besoin de sachet ...



Un peu de pub... ;)

Ce point m'a assez marqué, car les Philippines font partie des pays touchés par le réchauffement climatique et je pensais que du coup ils seraient plus préoccupés par l'écologie et la préservation de la nature, surtout qu'elle est très belle aux Philippines ! (On y trouve du bambou et de nombreux fruitiers (bananes, noix de cocos, papaye, jackfruit, pomelos, fruits de la passion et même des avocats à

certaines endroits). Les fleurs aux Philippines sont également très jolies, je vous mettrai quelques photos ;))

Les philippins sont toujours très propres, ils n'ont jamais de taches sur leurs habits et les vêtements blancs sont blancs éclatants. Pour eux, avoir des vêtements troués ne pose pas de problème, tant qu'ils n'ont pas de taches et qu'ils sentent bons. A titre d'exemple, avant d'aller à la messe, ils prendront tous une douche et mettront des habits propres, même si ceux qu'ils avaient mis avant n'étaient pas sales.

Une autre particularité philippine est la peur du silence, de la solitude et du noir. Ils ont l'habitude de vivre dans le bruit et d'être entourés par de nombreuses personnes, car souvent ils viennent de familles nombreuses ou tout le monde vit dans la même pièce. Ils ne sont donc rarement seul et laissent souvent allumer une lumière la nuit.

Les philippins aiment également beaucoup chanter, et souvent ils ont de belles voix. Par contre, j'ai pu remarquer à la messe que pas tous les philippins chantent très justes :), contrairement aux boys qui ont eu quelques cours de chants de Viktorija et chantent très bien !



Une partie des scholars qui vivent avec nous : (de gauche à droite) : Kuya Nelson, Kuya Timothy, Kuya Ken, Kuya Reggie (qui ne vie pas avec nous), Ate Jessica et Ate

Les philippins apprécient aussi faire des karaokés : pour fêter des anniversaires, mais également lorsqu'il y a eu un décès.

Ça peut nous paraître assez étrange... Mais voilà comment ça se passe lorsqu'il y a eu un décès : Le corps du défunt est déposé dans un cercueil et gardé pendant un temps dans la maison (souvent allant de 5 à 9 jours). Pendant cette période, une partie du village se rassemble tous les soirs devant la maison et joue des jeux de cartes ou chante des karaokés, payant une participation à chaque fois, ce qui permet à la famille de financer l'enterrement. Ces jeux peuvent durer jusque tard dans la nuit : autant dire que les voisins ne dorment pas beaucoup ces jours-là :)

J'ai pu découvrir cette tradition récemment, car le frère de deux membres du staff est décédé le 12 janvier dernier. Les jeunes de Bukid ont l'habitude d'aller dans la maison du défunt quand celui-ci était proche de la communauté. J'ai donc vu de mes propres yeux ce mélange de joie et de tristesse : tristesse et silence qui règnent à l'intérieur de la maison, et joie et esprit de fête à l'extérieur de celle-ci, avec les jeux de cartes et le karaoké. C'est à la fois étrange et beau, car les philippins nous montrent comment vivre pleinement le deuil d'un proche, tout en se rappelant qu'il faut garder l'espoir et le sourire, car pour le défunt le moment est venu d'entrer dans la vie éternelle et d'être libéré de sa souffrance. Ca reste un moment difficile pour les proches, et on s'en rend bien compte à l'enterrement,

un moment rempli d'émotions, parfois même un peu dramatique... Mais tout de suite après ce moment plus dure et pesant, on souffle un peu et la vie continue.

Décembre 2018 – Janvier 2019



Christmas Party pour les enfants du village

Après avoir décrit quelques généralités sur la vie aux Philippines, voici quelques petites aventures, anecdotes que j'ai pu vivre en décembre et début janvier.

En fait, mon premier mois de mission a été assez mouvementé, car c'était une période très dense et chaotique à cause des différents préparatifs pour la fête de Noël. Tout le programme a été bouleversé un peu, et à vrai dire, je ne découvre que depuis début janvier ce qu'est la vraie vie quotidienne à Bukid ... :) Lors du mois de décembre, il y a eu tout d'abord les nombreuses 'Christmas Parties'.

Chaque lieu de la San Damiano Community avait sa propre fête : la library, la clinique, Bukid (nous et les 6 scholars), et il y a également eu une Christmas Party pour l'ensemble de la communauté San Damiano et pour les enfants du village (et j'en passe...). Lors des Christmas Parties, il y a différents jeux (pour enfants et parents), des petites présentations par groupe (danses, petite pièce de théâtre, chants, ...), des 'gift giving' (échanges de cadeaux)⁷, repas (très important pour les philippins ! Ils aiment bien manger une version sucrée des spaghettis « bolognaises » , accompagnés de riz, évidemment :)), le tout accompagné de musique et animé par 2-3 philippins qui crient au plus fort dans le micro ;) Ambiance assurée !

Pour financer ces différentes Christmas Parties, on fait du 'carolling', où on part chanter des chants de Noël dans les rues en mendiant des petites pièces à chaque maison et aux passants. La tradition veut qu'on soit obligé de donner quelque chose et il est donc bien de toujours avoir quelques pièces sur soi quand on part se promener dans le village.

⁷ Il y a eu différents principes de 'gift giving' : parfois on a dû tirer un nom et offrir un cadeau à cette personne et parfois les cadeaux étaient donnés par les sponsors.



Carolling avec les jeunes de Bukid

De gauche à droite :

Cyrille, Christian, Aldave, Romalyn, Wilmer et Nelson

J'ai pu participer à deux 'carolling', une avec les boys et une autre avec toute la communauté San Damiano. C'était à chaque fois un très chouette moment et ça m'a permis de me réaliser que Noël s'approchait, car je dois vous avouer que j'avais du mal à y croire avec l'absence du froid et de la neige (ou de la pluie ;)). Une autre chose qui m'a aussi aidé à me rendre pleinement compte qu'on se préparait à Noël étaient les 'Simbang Gabi' : une neuvaine (9) de messes faites avant Noël et qui chez nous étaient célébrées à ... 4h30 du matin. Pourquoi à cette heure-là ? Parce qu'il n'y a qu'un seul prêtre sur l'île et qu'il y a de nombreux autres villages.

Et parce que c'est un peu la tradition... Les philippins ont un rythme de vie assez différent : ils se réveillent souvent tôt le matin et font des petites siestes tout au long de la journée, quand c'est possible. Et il paraît qu'ils n'ont pas besoin d'autant de sommeil que nous. C'est ce qui a été (et qui est encore toujours un peu) un des points les plus difficiles pour moi : la fatigue est très présente (cf. les cernes sur les photos ;)).

L'adaptation à la nouvelle culture, à la chaleur, à la nouvelle vie, ainsi que les 'Simbang Gabi', le programme un peu irrégulier du mois de décembre ont fait que je me sentais souvent fatiguée et que je consacrais tout mon temps libre à faire des siestes... :D (c'est la raison aussi pour laquelle j'ai pris un peu de retard avec ma newsletter et que je n'arrive pas toujours à trouver le temps pour répondre aux mails et messages sur Facebook, j'espère que vous me le pardonneriez... :)) Depuis le mois de janvier le programme est plus régulier, et je sais du coup quand je peux prendre des pauses et j'espère donc vous écrire plus rapidement les mois prochains ;)



Ate Isti, Ate Ella et Doktora Viktorija (avec sa tasse de café ;))

Au mois de décembre, Cyrille et moi avons également pu accompagner le staff médical à Manille pour acheter les médicaments pour la clinique. Le 10 décembre, nous sommes allés dans la 'Bambang Street', une rue remplie de 'pharmacies', c'est-à-dire, des magasins où l'on vend des médicaments, des appareils médicaux pour les consultations, etc.

C'est assez impressionnant ; ce ne sont pas de vraies pharmacies, mais plutôt des commerces où on trouve des quantités astronomiques de boîtes de médicaments, chaque millimètre carré est rentabilisé. Tout s'achète en vrac et je ne pense pas que les patients puissent y venir avec leur ordonnance.

Pour cela il y a des vraies pharmacies, où on leur donne des conseils par rapport au traitement, ce qui n'est pas le cas dans les magasins de la Bambang Street il me semble. On ne peut pas trop prendre de photos dans ces magasins, je ne

pourrais donc pas vous montrer à quoi ça ressemble... Heureusement, il y a un petit magasin où la propriétaire est une amie du staff médical et où j'ai eu l'autorisation de prendre une petite photo. Le magasin est un peu plus petit que les autres qu'on a visité et vend plutôt des appareils médicaux que des médicaments, mais ça permet déjà de vous donner une petite idée de comment sont ces magasins.

C'était une chouette journée, un peu fatigante, mais certainement très intéressante ! Petite note : pour pouvoir se nourrir tout au long de la journée, Kuya Oyeth (un membre du staff de la clinique) s'était levé à 2h45 pour préparer les repas ! Aux Philippines on ne peut pas trop cuisiner à l'avance, car la nourriture périmé rapidement. J'ai beaucoup d'admiration pour lui, car j'aurais été incapable de tenir toute la journée si j'avais fait comme lui...

Même si les philippins ont besoin de moins d'heures de sommeil que nous, ça reste admirable...

Les philippins sont très forts aussi au niveau de la santé : ils résistent de façon incroyable à différentes maladies. Certains patients ont des tuberculoses avancées et sourient comme si tout allait bien, des petits bébés avec des pneumonies continuent à jouer et certains adultes ont une pression artérielle tellement élevée, qu'en Europe on les enverrait aux urgences... Mais ici tout va bien :) Viktorija me parle parfois de patients qui survivent à des maladies, alors que scientifiquement, ce n'est pas possible. Soit les philippins sont une race très forte, soit on est très faible en Europe... :) Quand on lui dit qu'on ne

comprend pas comment elle tient debout (car elle dort très peu et ne mange pas très équilibrée), un membre du staff de San Damiano nous répond parfois : « Yes, but I was made in the Philippines. ».

Pour la fête de Noël on a eu la visite de pas mal de monde. Tout d'abord il y a eu trois autres volontaires MEP qui vivent à Manille : Baptiste, Solange et Julienne (français). Ils s'occupent de Phil'Book (ou Phil'Rouge), une très belle mission auprès des enfants de rues à Manille. Ils ont passé quelques jours de repos chez nous avant la fête de Noël, car leur mission est très exigeante et vivre dans une ville comme Manille n'est pas trop reposant (beaucoup de bruit, de pollution, peu de nature, ...). Il y a aussi eu la visite d'un autre volontaire MEP, Maxence (français), qui est régisseur et dont la mission est de



Une des joies d'avoir le passage de belges/français : Cake à l'ananas et la noix de coco fait maison :D



et ses parents, un jeune d'origine philippine qui a été adopté il y a 16 ans et qui vit en Belgique maintenant. C'était la première fois qu'il revenait aux Philippines depuis son adoption et il souhaitait découvrir ses origines. Nous avons eu la chance de fêter Noël avec ces deux familles, on a passé un très chouette moment ensemble et c'était agréable d'avoir un peu de présence européenne pour les fêtes !



*Petit village dans les montagnes birmanes +
récolte de piments*

sommes repartis direction Yangon, où nous avons visité de nombreuses pagodes (temples bouddhistes) très impressionnant. En Birmanie, on a également pu découvrir les 'longis', des jupes portées tant par les femmes que les hommes. En tant que vrais touristes, nous en avons tous acheté un ;)

Je garde un très chouette souvenir de ces vacances en Birmanie, le groupe était super et c'est très enrichissant de découvrir les missions des autres ! Merci à tous ;) !

Le lendemain du retour de Birmanie (le 6 janvier), j'ai accompagné Viktorija et Cyrille au baptême du fils d'Ate Rachelle, qui travaille à la library. Elle avait demandé à Viktorija et à Cyrille d'être marraine et parrain de son fils, Gin Austin. Aux Philippines, les enfants ont souvent plusieurs parrains et marraines, il n'est pas rare d'avoir 6 parrains et marraines par exemple. Et du coup, il n'est pas rare non plus d'avoir de nombreux filleuls... Le champion est Kuya Leo, qui a ... 70 filleuls ! Et il faut donner un peu d'argent à chacun à Noël... 5 minutes avant que le baptême commence, le père distribue des bougies et m'en passe une aussi, et c'est alors que j'apprends qu'en fait, tout ceux qui reçoivent une bougie seront

Le 27 décembre, je suis partie avec Cyrille rejoindre d'autres volontaires MEP en Birmanie pour fêter nouvel an ensemble. Nous avons fait un trek de 2 jours dans les montagnes avec de magnifiques vues, beaucoup de fraîcheur (qui faisait du bien !), des fruits et des légumes en abondance ; tout ce qu'il fallait pour que ce soit réussi ! Ensuite nous sommes arrivés au lac Inle (magnifique également), où nous avons passé le réveillon. La soirée s'est déroulée sur le toit d'un hôtel : tout d'abord nous avons pu admirer des danses traditionnelles (sur de la musique un peu moins traditionnelle... 😊). Ensuite les danseurs nous ont invité à danser avec eux et on a continué la soirée en dansant mi-birman, mi-européen ... Cyrille et moi avons même dansé la danse qu'on avait appris avec les boys pour une des Christmas Party devant tout le monde, très marrant ;) Soirée réussite, très certainement ! Après avoir passé deux jours à Nyaung Shwe au lac Inle, nous



Danses traditionnelles birmanes



Gin Austin avec une de ses marraines... ;)

parrain/marraine. Et c'est comme ça que j'ai appris que je serai marraine 5 minutes avant le baptême... ☺

Le lundi 7 janvier j'ai passé mon premier jour à la library, où je découvre petit à petit mon lieu de mission. Là-bas je travaille avec Ate Lenn, Ate AJ, Ate Janice, Ate Rachelle, Ate Nanette et Ate Bandie. Ate Rachelle est la responsable, mais elle partira au mois de mars-avril, passant le flambeau à Ate Bandie. Ate AJ (Alleah Jane) est volontaire et termine son volontariat fin

avril. Pour l'instant je suis encore en pleine phase d'observation, mais je vous tiendrai au courant de l'évolution de ma mission dans mes prochaines newsletters !

Le vendredi 11 janvier nous sommes partis en mission à Laiban, un petit village dans les montagnes. C'est un village très pauvre, un peu 'tribal', sans électricité, un peu coupé du monde. La mission était double : il y avait la mission auprès des enfants, avec une dernière Christmas Party et giftgiving, des jeux, de la nourriture, ... et la mission médicale avec des petites consultations, approvisionnement en médicaments et vérifications des médicaments déjà présents. Une partie du trajet pour y arriver s'est fait en jeepney⁸ et a été particulièrement marrant, car on était très très très chargés (inimaginable en Europe) et on a pu s'asseoir sur le toit, où on avait une très belle vue. C'était l'aventure à du 200%, il fallait faire attention de ne pas se prendre des branches en pleine figure... Et j'avais la chance d'être assise au milieu, car ceux qui étaient assis de côté risquaient parfois de glisser...



Sur le toit du jeepney :)

De gauche à droite :

Cyrille, Kuya Elad, moi, Kuya Bernard, Kuya Wilmer et Kuya Christian

⁸ Moyen de transport très répandu dans les villes. Ce sont des anciens **Américains** qui sont utilisés maintenant comme transport en commun. Ils sont souvent fort décorés par des peintures et des citations de la bible :)



En arrivant à Laiban ... :)

Laiban est vraiment un petit coin de paradis, la nature est magnifique, loin de toute pollution et du bruit. Les enfants sont adorables et très marrants. Je n'aurais pas pu rêver d'un endroit plus merveilleux pour fêter mon anniversaire ! La nature, la fraîcheur, le repos, les fruits, les enfants, la baignade dans la rivière et les petites attentions des uns et des autres ont fait de cette journée une journée magnifique :)



Les enfants de Laiban :)

Voilà, je pense avoir un peu fait le tour des évènements des premières semaines ici aux Philippines :) :)

Merci à tous pour vos gentils messages de vœux (que ce soit pour Noël, nouvel an ou pour mon anniversaire) Ils me font beaucoup plaisir, et particulièrement maintenant que je suis loin de vous tous ! Je vous envoie pleins de bisous et de rayons de soleil depuis les Philippines,

Mimi
Tiberiade Community Foundation Inc.
Sapang, Binangonan 1940
Rizal Province, Philippines

PS : un grand merci à Mr. Priou pour le partage de photos ;)

Photos Photos :)

La Birmanie



Les pagodes (et les longis ;)

Laiban

